

# LA PROVINCIA

PERIÓDICO DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA DE TERUEL  
Y ÓRGANO OFICIAL DE LA SOCIEDAD ECONÓMICA DE AMIGOS DEL PAIS.



Se reparte gratis á los Sres. socios.

Los que no lo sean abonarán:  
En la capital un mes. . . . . 1 peseta,  
Fuera, tres meses. . . . . 3,25.

Se publica tres veces por semana.

Unico punto de suscripcion en Teruel, en casa del Tesorero de la Sociedad, D. Joaquin Pou, Plaza del Mercado, núm. 29.

Insercion de anuncios, comunicados, esquelas de defuncion etc., á precios convencionales.

Habiendo terminado con el primer trimestre de nuestra publicacion el compromiso voluntario que, para cumplir los acuerdos de esta Sociedad Económica, contrajo don Eduardo Lozano, cesa desde hoy en el cargo de Director de LA PROVINCIA.

## SOCIEDAD ECONÓMICA TUROLENSE de Amigos del Pais.

Extracto de la sesion extraordinaria celebrada por la Junta general el dia 27 de los corrientes.

Abierta la sesion por el Director, expuso dicho Señor los asuntos de que se iba á tratar los cuales eran:

Primero. Si convenia ó nó á los intereses de la Sociedad seguir publicando por su cuenta LA PROVINCIA.

Segundo. Si en caso de convenir en la continuacion de dicho periódico se aumentaba la cuota de los Socios, conforme á lo propuesto por el Sr. D. Rogelio Martin, y

Tercero. Determinar como habia de constituirse la Redaccion, teniendo en cuenta fuese lo menos molesta para los Señores que se dignaban prestar tan señalado servicio en obsequio de la Sociedad.

Despues de una amplia discusion en que tomaron parte los Sres. Prunedá, Martin, Ordax, Ibañez y Lozano, se acordó por unanimidad la continuacion del periódico como órgano de la Sociedad.

Seguidamente se pasó á discutir el segundo punto, y despues de haber hecho uso de la palabra, á más de los Señores arriba indicados, los Sres. Atrian, Catalán y Urroz, se resolvió aumentar en dos reales la cuota mensual en concepto de suscripcion.

Antes de entrar á ocuparse del tercer extremo sometido á discusion, se dió lectura por el Sr. Secretario general de una comunica-

cion firmada por los Sres. Lozano, Atrian, Urroz, Lafuente, Ordax-Ayecilla y Gabarda, los cuales como Redactores de LA PROVINCIA pedian se les relevase por otros Señores de dicho cargo, desde 1.º del entrante mes, ofreciéndose á colaborar.

Despues de una animada controversia en que los firmantes expusieron las fundadas razones que les impelian á dar este paso, se resolvió el que la Junta Directiva, convocase á una reunion á los Señores á quienes considerase competentes á este objeto, á fin de excitar á unos y aceptar de los otros sus servicios para redactar LA PROVINCIA y mientras se resolvía este importante y apremiante asunto, continuaria por algunos dias la Redaccion dimitente á excepcion del Sr. Lozano que por causas dignas de tomarse en consideracion cesaba en la direccion del mismo desde fin de mes.

Fué propuesto y aprobado el ingreso como Socio numerario del señor D. Telesforo Morata, vecino de Villafranca.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se dió por terminado el acto.

## FERRO-CARRIL.

### II.

Es indispensable la construccion de la via férrea cuyo proyecto de ley aprobará en breve el Senado, segun tiene ofrecido el Gobierno, si Teruel ha de salir de su abatimiento y marcada decadencia.

Años atrás, esta capital presentaba el aspecto de un verdadero emporio del activo comercio que Aragon y Castilla mantienen con el Reino de Valencia; mas hoy, flojas las transacciones mercantiles, paralizada la industria, además de sufrir otras calamidades generales de la Nacion que han pesado especialmente sobre Teruel, se ve reducida á la categoria de una pequeña ciudad cuya poblacion disminuye, ó

permanece estacionaria: tan significativo y desconsolador resultado arrojan las cifras del último censo.

Inútil será decir que los ferro-carri-les, cruzando hace tiempo diversas provincias, desviaron poco á poco el curso de las mercancías que de todas partes afluyeran á esta plaza. La causa de nuestro mal, viene á ser por lo tanto el eficazísimo remedio porque todos ahora suspiramos.

No obstante, sin dejar de la mano nuestra principal aspiracion ya próxima á realizarse, debemos ocuparnos seriamente en el porvenir de Teruel. Es verdad que bajo todos conceptos gana mucho la ciudad con el ferro-carril Calatayud-Teruel-Sagunto; pero no basta tan útil mejora al engrandecimiento y prosperidad que puede alcanzar y todos anhelamos.

Podrá aumentarse el terreno de regadio en una gran extension comprendida entre los rios Guadalaviar y Alfambra; podrá acrecentarse la explotacion minera; la de sus cales, yeso, arcilla, etc.; pero no creemos sea fácil por estos medios devolver á Teruel su antiguo esplendor comercial, supuesto que la locomotora arrastrará muchos productos que veremos pasar sin detenerse siquiera en el muelle de la estacion.

Hay un venero de riqueza en perspectiva para Teruel si no nos engañan nuestros buenos deseos. Nos referimos á las industrias químicas.

Tenemos el agua de dos rios á nuestras puertas; extraordinaria cantidad de azufre; vendrán pronto en abundancia los carbones de Utrillas y Gargallo; la sal comun, las manganesas, la fosforita de nuestra rica provincia. Pues bien, si queremos que se detengan aquí, que de todas partes acudan los industriales y fabricantes, que tome incremento y vida nueva la industria y el comercio, es necesario convertir nuestro azufre en ácido sulfúrico; con nuestras manganesas y la sal producir cloruros decolorantes; mandar la fosforita á Valencia convertida en abono mineral; y por lo ménos la arcilla transformada en ladrillos, tejas y productos de alfareria. Esto ocuparia muchos operarios y atraeria grandes capitales.

¿Pero es realizable algo de cuanto precede, ó solamente es un bello sueño? El tiempo dirá si nos equivocamos. Algunos prácticos, conforme así



mismos se llaman, que solo viven al día, juzgaran inútil mirartan adelante; «pues á nada conduce más que á perder tiempo»; si irónicamente no añaden que nuestros sucesores se ocuparán de cuanto pueda interesarles. Nosotros opinamos de distinta manera: para realizar el progreso no conviene descuidar el porvenir; y consideramos un deber ineludible para todos el proponer nuevas mejoras y madurarlas despacio, sin desatender por eso las más perentorias exigencias del presente. En ocasiones, emitir y propagar una idea fecunda, vale tanto como haber dado un paso más en favor del bienestar y riqueza de la Pátria, aspiracion de aquellos que de veras se preocupen por ideales un poco superiores al exclusivo y egoísta medro personal.

Eduardo Lozano.

## HIGIENE.

### Cosméticos.

La historia de los cosméticos es tan antigua como el mundo; hasta el punto de que los pueblos modernos son en este punto unos pobres plagarios de los Griegos y los Romanos que llevaron el arte de los afeites y perfumes al refinamiento más esquisito, no ya como precepto higiénico, sino como un incentivo más á sus placeres y coronamiento de un lujo cesariano, propio de la decadencia de grandes pueblos.

Con razon se ha dicho en tésis general que todos los extremos son malos, y esto aplicado á todo lo que tiene relacion con la salud es una absoluta verdad.

El arte de los cosméticos que debidamente «es útil y aun necesario reglamentado por la higiene,» se convirtió por la molice de los pueblos antiguos en arma de extrema coqueteria y agente de bastardas sensaciones, en contra de la salud individual y de la especie, y este abuso siempre permanente hasta nuestros días en los pueblos Orientales, esclavos de la sensualidad, se ha hecho ya costumbre por desgracia en las naciones Europeas, á medida que la sublimacion del placer se hace una necesidad entre nosotros.

En su verdadera acepcion se pueden definir los cosméticos, como las sustancias ó preparaciones destinadas á producir sus efectos sobre la piel y sus anejos, con el objeto de conservar sus cualidades ó remediar las alteraciones que por la edad, ú otras causas sobrevienen en ella.

Pero el mercantilismo de la época por un lado, y el deseo de dar lecciones á la naturaleza por otro, hermoseando sus obras, que todas no pueden ser igualmente bellas ni eternas, ó lo que es lo mismo, el deseo de pingües ganancias en los espendedores y charlatanes perfumistas y el afán en los viejos de parecer jóvenes, en los poco agraciados de parecer hermosos y en todos las impo-

siciones de la caprichosa moda, no siempre saludables, han sido causa de que se haga uso constante de sustancias y preparaciones, perjudiciales para la salud, productoras de enfermedades en la piel, que á la larga descomponen la frescura de una tez jóven, ocasionando lo contrario de lo que se proponen los aficionados de ambos sexos.

En obsequio pues, de nuestras lectoras especialmente, vamos á dar algunos consejos higiénicos acerca de ese inmenso fárrago de pomadas, jabones, esencias, polvos, afeites y demás enemigos perfumados del bolsillo y naturalidad del bello sexo, que sin añadir belleza, trastornan la cabeza y el sistema nervioso de sus adoradores, en vez de interesar su corazon, indicándoles sin embargo algunas preparaciones convenientes é higiénicas que dando realce á la mujer no la conviertan en *drogueria*, ni alteren su piel, que más se parecerá al petalo de la rosa, cuanto mas natural se ostente.

En materia de cosméticos hay que desconfiar siempre de lo desconocido, por más pomposamente que se anuncie; lo más sencillo es lo mejor. Aquellos de nuestros lectores ó lectoras que no contentos con el color moreno ó poco lustroso de la piel, quieran aparecer blancos y sonrosados, deben desconfiar de toda clase de afeites del comercio como no les conste que la base de su preparacion es el *óxido de Zinc solo ó unido al talco*, pues los demás tienen por base preparaciones mercuriales, y de plomo, arsénico, cal viva y subnitrito de bismuto impuro, que arrugan la piel, la cuarteau poniéndola amarillenta, producen erupciones y en ocasiones envenenamientos. Lo mismo decimos respecto de los *depilatorios* ó preparaciones para quitar el vello.

Respecto de las esencias, alcoholes, vinagrillos y otros líquidos destinados á suavizar la piel y sus dependencias al tiempo de lavarse, aunque no hay tanto peligro en su uso como en los afeites, recomendaremos con preferencia á todos unas simples gotas de vinagre blanco, ó tambien de agua de Colonia de Farina pura, en el agua comun que se quiera. Hay que rechazar el uso de ácidos fuertes y esencias irritantes que arrugan la piel. La receta mas acreditada para suavizar la piel, es tan antigua que ya la recomendaba Criton de Atenas citado por Galeno. Consiste en una mezcla de zumo de limon y aceite puro de almendras ó de oliva buena, partes iguales, que puede aromatizarse con una ó dos gotas de esencia de rosa.

De los jabones son preferibles todos los transparentes con base de Glicerina y sosa, á esas mezclas informes de mil colores que destruyen la piel. El jabon comun de este país, si está bien preparado, es un buen agente de limpieza.

Solo merecerán nuestra confianza los aceites simples de almendras dulces ó de nueces, solos ó levemente aromatizados; suavizan el cabello y previenen verdaderamente la calvicie.

Los demás tan anunciados, son especulaciones mas ó menos afortunadas.

Las personas aficionadas á los polvos absorbentes para despues del lavado, usarán solo polvos de arroz aromatizado, sin mezcla alguna, pues todo lo que hemos dicho respecto de los afeites es aplicable aquí.

Los polvos dentíficos ó sean los destinados á la limpieza y conservacion de la dentadura, son perjudiciales ya para el esmalte de los dientes ya para las encias, siempre que no sea la siguiente composicion: polvos de quina, de carbon animal y crémor tártaro, partes iguales.

Por último vamos á aconsejar á los que se tiñan el cabello y la barba un reciente procedimiento exento de todo inconveniente como no sea el tener que repetirlo cada tres ó cuatro días. Se reduce á la aplicacion por medio de una brocha de una disolucion de tinta china de buena calidad. No ataca el cabello ni la piel.

Sentimos mucho no disponer de un remedio para los calvos. A pesar del empírico charlatanismo solo podemos decirles con Mr. Cacenave. «Jamás se ha visto á ningun calvo recobrar los cabellos.» Bien es verdad que les queda el recurso de las confortantes pelucas.

J. G.

## NOTICIAS GENERALES.

Habiendo sido nuevamente tendido un cable telegráfico entre las islas de Mallorca é Ibiza en sustitucion del que se habia inutilizado, quedan ya las Baleares en comunicacion telegráfica directa con la Península, siendo la tasa de los telegramas igual á la que rige para el interior del Reino.

Para que el servicio pueda hacerse con mayor regularidad, la Estacion de Javea presta desde hoy servicio permanente.

Anteanoche tuvo lugar en el Casino Turolense un concierto dispuesto por la Junta directiva de aquel, á peticion de varios socios que deseaban oír al reputado baritono D. Ramon Moras, que se encuentra de paso en esta ciudad; dicho Señor posee una buena voz, aunque algo gastada y cantó además de dos piezas, una de zarzuela y una melodía las tres grandes arias de «Maria Rohan», de las «Visperas sicilianas» y del «Barbero de Sevilla» en las cuales, sobre todo en la segunda y tercera, demostró sus dotes de artista, á pesar de los inconvenientes que tiene el cantar solo, fuera de las tablas, y sin orquesta. El Sr. D. Pascual Gonzalbo que le acompañó en el piano, estuvo acertado como siempre.

Aunque la noche fué bastante desapacible, asistió un numeroso público, pero las muchas y bellas señoritas, que tanto realce dieron á la fiesta, se vieron defraudadas, porque de seguro esperarían que la funcion concluyera con baile, y mucho más habiendo terminado tan temprano.

Hoy domingo, á las cuatro de la tar-



de dará principio en la iglesia de las monjas de Sta. Clara, el novenario, que las hijas de María, dedican hace muchos años á la Purísima.

Por la mañana se canta la Misa por las jóvenes asociadas, y por la tarde gozos, salve, coplas y despedida á la Virgen. Como de costumbre, creemos que habrá mucha concurrencia, dando mayor esplendor á estos cultos.

En el núm. 58 de *El Diario Democrático* de Zaragoza leemos una comunicacion de su corresponsal de Alcañiz, contestando á nuestras alusiones con motivo de la reunion celebrada en aquella ciudad para tratar de la construccion del ferro-carril de Val de Zafan á la cuenca carbonifera de Utrillas, pasando por dicha poblacion. Vemos con gusto que el autor de esta correspondencia abunda en nuestras mismas ideas, deseando la union de todos los partidos de esta provincia, digna de mejor suerte, y hasta hoy tan desheredada.

Pero nosotros no hemos atribuido al corresponsal de Alcañiz la division numérica de partidos *bajos* y *altos*; LA PROVINCIA se hacia cargo á su vez de otros escritos dados á la luz pública.

Ignoramos los fundamentos que tendrá el comunicante al afirmar que ha existido el pensamiento de realizar un empréstito la Diputacion provincial, para la construccion del ferro-carril de Calatayud-Teruel-Sagunto. No podemos penetrar en las intenciones de nadie; pero si algun señor diputado tuviera este proyecto y fuera realizable, nos alegraríamos de todas veras, pues digno de nuestro aplauso será cuanto contribuya á la pronta ejecucion de esta línea férrea, y de todas las mejoras que la provincia reclama.

Nuestra mision es procurarlas, y juzgamos de la mayor importancia y necesidad la construccion del ferro-carril de Calatayud-Teruel-Sagunto.

Hoy á las seis de la tarde se reúnen en la *Sociedad Económica* los señores socios invitados por la Junta Directiva para tratar de ultimar la organizacion interior de LA PROVINCIA.

Con motivo del régio enlace hoy á las 12 de la mañana se cantará un solemne *Te-Deum* en la iglesia Catedral de esta capital.

Hemos recibido el prospecto de un nuevo colega de Madrid, *El Figaro*, cuya baratura y excelentes condiciones le prometen favorable acogida del público. Así lo deseamos y en otro número hablaremos más despacio de las ventajas que ofrece á sus suscritores.

### MISCELÁNEA.

Con el título de *Le Gazetin de Madrid*, comenzará á publicarse en la Côte desde el 30 del actual una revista semanal internacional, dedicada en primer término á estrechar los lazos que unen con los demás pueblos neo-lati-

nos, y dar á conocer á los extranjeros los productos, la explotacion de España, y á los españoles las novedades de todas las clases de Francia y paises vecinos.

Deseamos al nuevo colega larga vida y prosperidad.

Con motivo de una ejecucion reciente, varios Médicos han obtenido los siguientes resultados experimentales sobre la posibilidad de las funciones orgánicas en el cuerpo de los decapitados: «Cinco minutos hacia que la cabeza habia sido separada del tronco, cuando la colocaron sobre una piedra al aire libre; calcinaron por completo la oreja izquierda con la llama de una bujía, y no se observó la menor apariencia de sensibilidad, obteniendo con el cuerpo igual resultado.

Sometidos los restos á la influencia de una pila eléctrica, se notaron movimientos y contracciones musculares, se movieron los ojos y rechinaron los dientes; pero, á juicio de los facultativos que concurren á esta experiencia, estos movimientos son absolutamente mecánicos y no demuestran que exista vida ni la menor sensibilidad.»

Dice un periódico: «El dia 17 se celebró en Oxford una gran reunion de profesores de la histórica Universidad y de personajes distinguidos, para deliberar sobre los medios de impedir se lleve á realizacion el proyecto de derribar y reconstruir la fachada de la iglesia de San Marcos de Venecia.

Se adoptó el acuerdo de dirigir una respetuosa peticion sobre este asunto al gobierno italiano.

Hace poco, la sociedad británica de proteccion á los monumentos antiguos se reunió para igual objeto.»

Esto se llama interesarse por el Arte. A algunos tal vez parecerá ridiculo cuando no se trata de asuntos de los que no se ha de sacar provecho inmediato y directo. ¡Ahí verán ustedes!

Un periódico de Madrid, *El Tiempo* publica esta interesante reseña de la gran fiesta que en París va á darse á beneficio de los inundados de España:

«El Hipódromo, con sus vastas dimensiones y su iluminacion fantástica de luz eléctrica y de gas, se prestará admirablemente al proyecto. La arena será trasformada en una aldea española, en la que vendedoras bellas y distinguidas excitarán al público á la caridad. Sábese ya de cierto que S. A. R. la condesa de París prestará su concurso, y en torno de ella, damas parisienses y españolas elegantes que habitan en París se esforzarán en recojer ofrendas para el socorro de las desgracias que han conmovido á Francia. El público encontrará por todas partes distracciones *a beaux deniers comtais, cela va sans dire*. Habrá cafe-conciertos, en el que los cantadores de Madrid alternarán con Judie, Granier y Aline Chaumont: ya que no haya toros, habrá toreros; el pintor Madrazo ha ofrecido hacer y vender *buñuelos*. Un periódico ilustrado, con

el título *Paris-Murcia*, sera impreso en número de mas de 500 000 ejemplares y se venderá de un franco para arriba, á voluntad del comprador.

Arturo Meyer y Eduardo Lebey, que se ocupan en este periódico, tienen ya dibujos de los más célebres artistas, cuyo valor excede en el dia de 30.000 francos. El texto contendrá autógrafos de todos los soberanos, de los artistas, de escritores como Renan, Sardou, etc. El baile se prolongará hasta ser de dia. Al local van á ser añadidos 80 palcos; tal es el número de peticiones que ya se conocen.

Este es el programa de la fiesta, de seguro éxito, puesto que la dada en beneficio de los inundados de Szege-din lo tuvo por completo. España y las cosas de España están de moda en París desde hace mucho tiempo. La estancia aquí de la Reina Doña Isabel, que ha sabido adquirir grandes simpatías, el recuerdo que ha dejado el Rey D. Alfonso, no son ajenos á estas disposiciones del pueblo parisiense: las relaciones entre ambos paises son cada dia más frecuentes; la colonia española en París es brillante y numerosa. Una fiesta española no puede menos de excitar en estas circunstancias la curiosidad y la caridad de todos.»

### LA SEMANA.

Aparte de aquel *parte* recibido, que celebramos con charanga y ruido, y de otro posterior aún, si cabe, mejor, ambos en la pasada, en la semana actual no pasó nada. Ya lo veis, Turolenses; ni los mismos trapenses vivian más en paz en sus conventos que nosotros aquí, ni mas contentos; tranquilidad completa, calma *chicha*; este es, lector, el colmo de la dicha. Estamos, pues, en grande, caballeros; lo único que nos falta son dineros. Verdad es que seguimos condenados, no hay remedio, á morir perniquebrados en los malditos pozos y en las cuevas que en estas calles y en las plazas estas se están dando la mano, con el fin inhumano

de que quien pase un poco distraido se deshaga un sentido y cayendo en el lazo, pague su distraccion con un porrazo. Y expuestos á otra cosa.... á morir como tordos bajo losa, que hay paredes y casas en la villa que se tienen de pié por maravilla. Ya sé, lectores que predico en balde; ni el público hace caso ni el Alcalde; más prefiero morir entre gitanos que entre olores insanos; (y esto de los gitanos no lo digo por uno ni por otro. Punto y sigo); pero prometo ser un sabañon y repicar campana y esquilon hasta que los muchachos, bien ó mal, aprendan á ensuciarse en el corral: hasta que ciertos seres que parecen mujeres segun todas las trazas, y que lo más, lo más, son mujerazas, dejen de dar tan cínicos ejemplos debajo de las torres de los templos y en las plazas y calles principales, (cual las hembras de aquellos animales que á fuerza de gamones y de adaza engordan en los porches de la plaza), y que hacen exclamar al forastero que vé tal basurero, de que no se libró rincón ni esquina: ¿es esto una ciudad ó una letrina? Que predico en desierto, ya lo sé, y como yo lo saben los de O. P.,



ni tampoco lo ignoran ¡que si quieres!  
 los chicos, las mujeres,  
 los dueños de esas casas malhadadas  
 que hay tan deterioradas,  
 y que ¡ay! el mejor día,  
 nos darán que sentir por vida mía,  
 si antes no lo remedia ó lo subsana  
 la Comision de policia urbana.  
 Señores propietarios,  
 no se les pase el tiempo en comentarios;  
 que el que descuida la ruin gotera,  
 tiene que hacer despues la casa entera.  
 Llegará el dia bienaventurado  
 en que el ferro-carril tan deseado  
 salude nuestros muros,  
 y allí serán, señores, los apuros.  
 ¿Esas paredes que se están hundiendo,  
 resistirán tan poderoso estruendo?  
 ¿Soportarán los rápidos vaivenes  
 y el galopar de máquinas y trenes?  
 Si no ceden al pico, desgraciadas!  
 caeránse, de seguro, avergonzadas.  
 ¿Que dirán los que vengan anhelantes  
 á conocer Teruel y sus Amantes?  
 ¿Qué dirán tantas gentes de otra tierra  
 sobre todo de Francia é Inglaterra,  
 que vendrán á explotar las ricas minas  
 con los bolsillos llenos de esterlinas?  
 Pensadlo bien, señores propietarios  
 y no gasteis el tiempo en comentarios;  
 y antes que llegue aquel famoso dia,  
 manos á la obra todos á porfia.  
 Caiga la casa vieja, y en su puesto,  
 álcese erguido, enhiesto,  
 nuevo edificio, sólido, elegante,  
 pero, por Dios, que en los balcones nuevos  
 no pongan á secar cuelgos de sebos:  
 caiga el muro vetusto  
 y muestre el propietario su buen gusto;  
 mas, por Dios, que no toque la piqueta  
 los balcones de casa de Garreta.  
 Caiga todo lo antiguo, sùcio y feo;  
 mas cuidado, no sea que el deseo  
 de trasformarlo todo sin cordura  
 nos lleve á otra segunda *chifladura*,  
 y sirvan las mejoras de pretexto  
 para caer en el extremo opuesto.  
 La cuestion mas pequeña ¡caracoles!  
 tiene muchos bemoles  
 para aquel que discurre sábiamente;  
 y lo que para el vulgo es muy corriente,  
 suele ser entre sábios y eruditos  
 tema para debates infinitos,  
 por aquel dicho grave  
 de que es el que más duda quien más sabe.  
 Dejad, pues, propietarios,  
 que haga la gente sábia calendarios,  
 y manos á la obra, sin tardanza,  
 que las casas se caen y el tiempo avanza.  
 Y sin cansaros más, es vuestro entero,  
 seguro servidor,

*El Semanero.*

## ÚLTIMA HORA.

El Sr. Gobernador de esta provincia nos remite para su insercion el siguiente telegrama, que nos apresuramos á publicar:

Con esta fecha he recibido del Excelentísimo Sr. Ministro de la Gobernacion el siguiente despacho telegráfico.

*Se ha verificado en Atocha la solemne ceremonia del casamiento de S. M. el Rey.*

*Concurrencia inmensa, el entusiasmo grande: todo Madrid y especialmente la carrera presenta un hermoso aspecto de fiesta realzada por un dia primaveral. Los Reyes han sido calurosamente victoreados. Ningun incidente desagradable.*

Lo que me apresuro á poner en conocimiento de los leales habitantes de esta provincia.

Teruel 29 de Noviembre de 1879.—  
 El Gobernador, *Joaquin Garcia y Espinosa.*

SANTO DE HOY.—San Andrés apóstol patron de Baeza.

DIA 1.—San Eloy ob. y Santa Natalia viuda.

DIA 2.—Santa Bibiana virgen y Santa Elisa.

### DEPÓSITO

administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

	Pest. cénts.
Aceite, arroba para fuera de la capital. . . . .	15»76

Jabon de Albalate id. id. . . . .	16
Idem de Teruel, id. id. . . . .	15
Aguardiente usual, cántaro 6 l <sup>1</sup> / <sub>2</sub>	
Vino blanco, id. id. . . . .	6
Petróleo la lata. . . . .	10

Harina de 1.<sup>a</sup> 47 pesetas y media el saco de 100 kilogramos.

## ANUNCIOS.

Se vende la casa núm. 23 de la calle antigua de los Corralejos, ahora del tres de Julio. El que quiera interesarse en su adquisicion, se avisará con el Notario Sr. Serrano. 3—1

## BRANDRETH.

PÍLDORAS VEGETALES UNIVERSALES.

Estas pildoras tienen la propiedad de que purifican y limpian el interior del cuerpo humano con la misma facilidad que el agua la parte exterior, y su uso es el mejor medio para curar todas las enfermedades, puesto que estas siempre derivan de la sangre y el estómago, y consiguiendo que la primera sea pura y el segundo esté limpio, facilmente se recobra una robusta salud.

Las pildoras del Dr. Brandreth, compuestas con productos puramente vegetales, son un excelente remedio para prevenir y evitar las numerosas enfermedades á que está expuesto el cuerpo humano, y su uso ha restablecido en muchos casos naturalezas contra las cuales habian sido inútiles todos los medios de que dispone la ciencia. Su uso es tambien muy recomendado para las criaturas que á veces sin saber lo que hacen comen yerbas y productos venenosos que despues de una grave enfermedad les causa la muerte, pues bien; las pildoras de Brandreth, desarrollando sus efectos segun la gravedad del mal, hacen restituir estos productos y purificando la sangre logran que el enfermo recobre una sana y robusta salud.

*Depósito principal B, Brandreth. Nueva York.*

Mis únicos agentes en toda España Sres. ALOMAR y URIACH, calle de Moncada, núm. 20, Barcelona.—Almacen de drogas.  
 Se venden en todas las farmacias y droguerías del Reino.

## GRAN FÁBRICA DE INSTRUMENTOS DE PESAR.

APARATOS DE ECONOMIA DOMÉSTICA,

Objetos para el comercio, administraciones y casas de banco

## G. MALABOUCHE

*Calle de Embañ núm. 41.*

Almacen para la venta, Plaza de la Pelota

**VALENCIA.**

Básculas para el comercio, fábricas, ferro-carriles, minas etc.

Balanzas de todas clases y sistemas.

Romanas.

Arcas de hierro para guardar valores.

Pesas y medidas del sistema métrico-decimal.

Prensas para copiar cartas.

Cocinas económicas para hospicios, fondas, casas particulares, conventos, buques etcétera.

Bombas para todos usos.

Chimeneas, estufas y hornillos de todas clases.

Morillos, palas, tenazas, fuelles y escobillas para chimeneas.

Aparatos económicos para colar ropa.

**Fundicion de hierro.**

Columnas, balcones, escaleras, bancos para jardin y toda clase de piezas de fundicion.

Depósito de Máquinas para coser, bordar y hacer medias de los mejores sistemas y más acreditados fabricantes.